

# BETHARRAMITAS

*Las novedades de Argentina y Uruguay*



EN ESTE NÚMERO

---

**"Duchas del Sagrado"  
Promoción Humana**

---

**Nombramientos  
de Directivos de escuelas**

---

**Martín Coronado, misión  
educativa**

---

Y MAS!

## *Duchas del Sagrado* **Promoción Humana**

POR EQUIPO COORDINADOR #DUCHASDELSAGRADO

### **Construyendo Comunidad...**

El 5 de junio de 2015, tomando unos mates con el párroco, convencidos de que la Promoción Humana es Evangelización, le proponíamos brindar un nuevo servicio... Pensábamos en las personas en situación de calle del barrio y sus alrededores... Soñábamos con que pudieran sentirse recibidos EN la comunidad y POR la comunidad. Era un deseo... generar 'un espacio de escucha, intercambio y fraterno acompañamiento' en ese camino del redescubrimiento de la dignidad. Esa dignidad que siempre posemos desde que somos personas, nadie nos la quita ni tampoco puede alguien devolverla, sino que se trata de generar medios para que cada uno pueda redescubrirla.

Ofrecer una ducha caliente, una muda de ropa limpia y un mate cocido podía ser un comienzo de ese camino...  
Desde aquel día, sucedieron una multitud de acontecimientos. Providenciales coincidencias que hicieron de las #DuchasDelSagrado una realidad que ya lleva 2 años funcionando y desarrollándose.

“*Hoy el Proyecto #DuchasDelSagrado se enmarca en un Programa de **Promoción Humana y Social de la Persona**, con sede en Barracas. Es por eso que ya se ofrece algo más que la originaria Ducha Caliente: Ropa limpia - Desayuno - Almuerzo - Viandas - Acompañamiento psicológico, social y legal - Servicio de peluquería - Atención Primaria de la Salud - Talleres.*

*En comunidad,  
queremos seguir  
mirándonos a los ojos  
con quienes la  
sociedad invisibiliza...  
En comunidad,  
queremos seguir  
encontrándonos con  
quienes el sistema  
descarta y esclaviza....*

## Un día en DuchasdelSagrado

“  
Doña Rosa pasa con una torta  
que preparó especialmente para la ocasión.  
Besos por aquí, besos por allá.  
Resuena en los pasillos  
“¡Buen día! ¡Buen día! ¿Cómo andás?”.

A la cocina, su destino. Y la ropa al roperito.  
Voluntarios por aquí, voluntarios por allá.  
El mecanismo de la solidaridad seguía su andar.  
Al canto de “que tengas un buen día!” Rosa se va.

Pasa Ramón, con bolsas de papas, cebollas y a cocinar.  
El gran equipo hace los sabores desandar.  
Pronto vamos a almorzar, pero primero a desayunar!  
La mesa del Reino parece ensayar realidad.

Las facturas donadas horneadas ya están,  
y esa buena onda se comienza a contagiar.  
La vida se comparte y se empieza a multiplicar.

Con Ramiro y Andrés vamos a continuar,  
lista su muda de ropa, ¡vamos a las duchas!  
Voluntarios por aquí, hermanos por allá,  
el mecanismo de la solidaridad seguía su andar...

Pasa Juana y más ropa trae,  
son bolsas de los vecinos,  
que en el barrio se pusieron a juntar.



## Nuevos nombramientos Directivos

“ En Rosario y Uruguay, los equipos se van rearmando

Con gran alegría les anunciamos que el P. Vicario Regional, luego de reunirse con su Consejo Vicarial, ha designado a las nuevas autoridades del colegio **Inmaculada Concepción** de Montevideo, más conocido como el colegio de **los Vascos** y al Rector del **Sagrado Corazón** de Rosario. En Montevideo, el cargo de Director del Liceo es asumido por el **Prof. Alfredo Fernández**, quien desde hace varios años se desempeñó como adscripto en ese nivel.

El cargo de Directora del nivel primario es ocupado por la **Prof. Gabriela Dide**, quien hasta el momento, era la secretaria.

Ambas, son personas de la entraña del colegio. Confiamos en que, junto a Natalia Lucas, actual administradora, harán un equipo que lleve a “Los vascos”, junto a los demás colegios del vicariato, a asumir el Proyecto Educativo Congregacional.

En Rosario, también, nos llena de orgullo, presentar al nuevo Rector del Colegio Sagrado Corazón, **Dr. Prof. Gabriel Pesson**, ex alumno, actual profesor. Su profesionalismo y su conocimiento del colegio serán un punto de partida fundamental para el ejercicio de su rol.

Aprovechamos la ocasión para agradecerle profundamente a **Oswaldo Gómez**, rector saliente, sus veintidós años de gestión y de entrega. Le auguramos una nueva etapa de felicidad junto a su familia, con la gratitud de la misión cumplida.

Oremos por todos ellos. Qué Jesús los bendiga en la difícil tarea de animar a las comunidades y de ser fieles a la tarea encomendada.



## Votos Perpetuos Hno Cristian

El domingo 8 de abril, en la Vicaría de N. S. de Fatima de la Colonia Juan Sinforiano Bogarín (Paraguay), el **Hno. Cristian Ismael Romero scj** ha hecho sus Votos Perpetuos.

La celebración fue presidida por Mons. Claudio Silverio scj (Obispo Auxiliar Emérito betharramita de Encarnación) y el momento de los Votos Perpetuos, realizado frente al Superior Regional, P. Daniel González scj.

*¡Felicitaciones Hno. Cristian! ¡Que seas discípulo del Ecce Venio!, siguiendo el ejemplo de nuestro Padre San Miguel Garicoits!*

“ Más información en:  
[www.facebook.com/SCJBetharram](http://www.facebook.com/SCJBetharram)

# La misión educativa en Martín Coronado

POR HERNÁN DE SIMONE

La Comunidad Educativa Betharramita de Martín Coronado está compuesta por el Colegio Sagrado Corazón de Jesús y el Instituto San Miguel Garicoits. Son diez cuerdas, las que separan a uno de otro, pero un mismo Carisma y estilo Congregacional quien nos une en una misma comunión de ideales.

El 14 de Febrero, el Salón de Actos del Sagrado Corazón nos reunió para comenzar el ciclo lectivo 2018 y así juntos, “*salir a beber de la misma fuente*”, con un entusiasmo renovado para seguir respondiendo al desafío educativo de educar y evangelizar, acompañando personas en sus caminos de vida.

Para seguir creciendo en la propuesta pedagógica, este año conformamos **Equipos de Orientación Escolar** en ambas instituciones, le dimos la bienvenida como nueva Directora de Secundaria del Garicoits a la **Prof. Marina Priolo**, docente Betharramita que nos viene acompañando hace varios años y se incorporó la **Cdra. Marcela Raffaelli** como Administradora de los dos colegios. A esto sumamos la continuidad de las mejoras edilicias: aire acondicionado en los Salones de Actos, techo nuevo y plaza blanda de juegos en el Jardín del Sagrado, nuevas oficinas y baterías de baño y otras obras que embellecen nuestros colegios. En Semana Santa, junto con el P. Constancio, realizamos la *Procesión de Ramos* participando todos los chicos y docentes. Ya todo está en marcha... Con el mismo espíritu que San Miguel, nos animamos a seguir SIEMPRE ADELANTE buscando para los demás la misma felicidad.



## 13 Abril - Augusto Etchecopar

TEXTOS P. GERARDO RAMOS SCJ

El P. Auguste Etchecopar es el tercer superior de nuestra Congregación, sucesor de San Miguel Garicoits. En este rol acompaña personalmente el crecimiento de la obra de San Miguel. En 1878, funda el escolasticado en Belén, incluso sin mucho entusiasmo de parte del Consejo General. Lo organiza personalmente en dos visitas, la segunda de ellas, después de haber conocido cada comunidad de la Congregación (1892). En 1899, hace la visita canónica de las siete comunidades de Francia, para luego dirigirse a América (Argentina y Uruguay) por espacio de cuatro meses.

Es para nuestro tiempo un modelo, conjugó sabiamente lo humano y lo espiritual. Lo es también en cuanto a humildad: no necesitó ser él “el inventor” de una obra para poder crecer y realizarse en la dedicación a ella. Supo aprender de los demás y valorar a sus maestros.



Más información en <http://www.betharram.net/es/betharram-es/nos-sources-es>

> Continúa de la página 2 <

“

Y Martina llega con las viandas...

¡cuánto amor que hay acá!

El próximo finde también vamos a cocinar.  
Otro mensajito llega: “Che! Yo quiero ayudar!”

La cultura del encuentro se hace realidad.  
Un abrazo de bienvenida y sorpresa en su mirar.  
“¡Qué bien nos atendieron!” se despide al pasar.

“¡Que tengas una buena semana!”

y la alegría se vuelve a contagiar.

Esto se vuelve grande y nos hace estallar,  
todos empezamos a cantar.

Glorias y alabanzas a nuestro Padre Dios,  
sus hermanos unidos están!

“Buen día! Cómo estás? Cómo te llamas?

Veni! Pasá a desayunar”

No importa nada más, la mañana está fría  
y de ternura nos vamos a colmar.

Las manos dispuestas siempre están,  
el servicio no se hace esperar.

Hermanos por aquí, hermanos por allá,  
todos sirviendo están, ¡cuánto amor que hay acá!

El oído se vuelve atento, es momento de escuchar,  
la vida nos reclama, vamos a charlar.

La sociedad nos aturde,

Pero hoy, nos vamos a Encontrar...

Y el corazón recibe sus caricias,  
también golpes y sustos,  
alegrías y tristezas. La vida es así, está acá.

Encarnados andamos en esta realidad,  
ansiosos por amar, el día se alarga,  
no alcanza a terminar.

La estructura no resiste, el tiempo y el reloj  
se detienen cuando se trata de amar.  
Chau burocracia, quedaste atrás,  
la vida nos reclama, es ahora de amar, una vez más.

Se descubre una vida, que estuvo oculta,  
o invisibilizada capaz. Presos de la indiferencia, expulsados del  
sistema que vive para descartar.

“Hola hermano mío, busquemos la libertad!”

“Bienvenido a tu casa, aquí amor encontrarás”

Son las #DuchasDelSagrado, una excusa para Amar

*La cultura del  
encuentro...  
El oído se vuelve  
atento, es momento  
de escuchar,  
la vida nos reclama,  
vamos a charlar.  
La sociedad nos  
aturde pero hoy, nos  
vamos a Encontrar...*

NECESITAMOS

¡...MÁS VOLUNTARIOS! ¡SUMATE!  
¡ABRIGO! ROPA DE HOMBRE, CALZADO,  
ROPA INTERIOR.

ELEMENTOS DE LIMPIEZA:  
SECADORES, TRAPO DE PISO, PALAS,  
ESPONJA, DETERGENTE, LAVANDINA

ALIMENTOS:  
PURÉ/SALSA DE TOMATE, AZÚCAR,  
ELEMENTOS PARA RECREACIÓN:  
GUITARRAS Y OTROS INSTRUMENTOS  
AJEDREZ U OTROS JUEGOS DE MESA,  
METEGOL, MESA DE PING-PONG...



[www.facebook.com/duchasdelsagrado](http://www.facebook.com/duchasdelsagrado)  
Av. Vélez Sarsfield 1351, Barracas, CABA

# Beltrán

POR GIANCARLO MONZANI SCJ



Hace poco llegué a Beltrán. Cada vez que paso por la estación de trenes, ahora salón comunitario, contemplo ese esqueleto de tren abandonado en una vía lateral muerta. Me duele pensar en el abandono en que se encuentra, después de tantos kilómetros recorridos. Al mismo tiempo me alegra pensar en las personas, animales y alimentos transportados, y en las comunidades que supo unir. Creo que aprovechó su vida haciendo el bien, como dice de Jesús, el evangelio.

Qué lindo aprender de esta carroza de tren, y vivir dando todo de sí, saber gastar la vida en bien de los hermanos. Aquí me encuentro en Beltrán, nuevito, lleno de entusiasmo, como un niño en su primer día de primaria. Una comunidad que da tiempo esperaba la venida de un sacerdote padre. Como el tren, voy caminando el pueblo, escuchando y observando, conociendo dolencias y anhelos. Quiera el Espíritu de Dios soplar en sus corazones y llenarlos de Vida Nueva.

